

## ABSTRAK

### **ADITYA AKSANI TAQWIM (10050011060). HUBUNGAN ANTARA DUKUNGAN KELUARGA DENGAN *ILLNESS PERCEPTION* PADA PASIEN KANKER SERVIKS STADIUM AWAL DAN MENENGAH DI RSUP Dr. HASAN SADIKIN BANDUNG.**

Penyakit yang tergolong berat diantaranya adalah kanker. Kanker merupakan suatu penyakit dimana sel-sel tubuh yang normal berubah menjadi abnormal. Salah satu jenis kanker yang dapat menyerang wanita adalah kanker serviks. Kanker serviks merupakan penyakit akibat tumor ganas pada daerah rahim (leher rahim) sebagai akibat dari adanya pertumbuhan jaringan yang tidak terkontrol dan merusak jaringan normal disekitarnya (Kumalasari, 2012). Cara menanganinya adalah dengan kemoterapi. Kemoterapi yang dilakukan berdampak pada pemfungsian fisik, seperti rambut rontok, kulit kering dan badan menjadi kaku. Sehingga kemoterapi merupakan sesuatu yang membuat mereka menderita. Tujuan dari penelitian ini adalah memperoleh data mengenai seberapa besar hubungan antara dukungan keluarga dengan *illness perception* pada pasien kanker serviks stadium awal dan menengah. Metode penelitian pada penelitian ini adalah metode korelasional. Data yang diperoleh berupa data ordinal dan pengolahan data menggunakan uji korelasi *rank Spearman*. Subjek penelitian ini adalah pasien kanker serviks stadium awal dan menengah berjumlah 40 orang. Berdasarkan hasil pengolahan data diperoleh  $rs=0.715$  yang berarti terdapat hubungan yang sangat erat antara dukungan keluarga dengan *illness perception* pada pasien kanker serviks stadium awal dan menengah di RSUP Dr. Hasan Sadikin Bandung. Artinya, semakin rendah dukungan keluarga, maka semakin negatif *illness perception* pada pasien kanker serviks stadium awal dan menengah di RSUP Dr. Hasan Sadikin Bandung. Aspek dukungan keluarga yang paling tinggi korelasinya adalah dukungan informasi ( $rs=0.752$ ) dan dukungan instrumental ( $rs=0.731$ ). Selain itu, karakteristik pasien kanker juga memiliki hubungan dengan dukungan keluarga dan *illness perception*.

**KATA KUNCI:** Dukungan Keluarga, *Illness Perception*, Kanker Serviks